
Protokoll Vereinsversammlung Chaletverein Wengen 2022 
 
Wann: 8. April 2023, 17.00 Uhr 
Ort: Hotel Beausite Park, Wengen 
Anwesend Vorstand: Ruedi Liechti (Präsident), Simone Duss (Kasse), Marianne Hofer 
(Mitgliederadministration), Corinne Jörg (Protokoll), Barbara Maienfisch, Sandra Wilkinson  
Entschuldigt: Fabian Maienfisch 
 
 
Der Präsident begrüsst rund 80 Mitglieder zur Vereinsversammlung im Hotel Beausite Park. 
Ryan Regez (Olympiasieger im Ski-Cross) ist heute unser Referent und wird von Ruedi 
Liechti speziell begrüsst. Ruedi Liechti beginnt mit einer traurigen Nachricht. Das langjährige 
Vorstandsmitglied Lukas Zbären hat Anfangs März den Kampf gegen den Krebs verloren. In 
Gedenken an Lukas erheben sich die Mitglieder für eine Schweigeminute. Zudem möchte 
der Verein zu Gedenken an Lukas und seine Liebe für Wengen eine Bank im Dorf sponsern. 
 
 
1. Protokoll Vereinsversammlung von 2019, 2020 & 2021 
Das Protokoll der letzten Versammlung wird ohne Einwände oder Gegenstimme genehmigt.  
 
 
2. Genehmigung Jahresbericht 2022 
Ruedi Liechti lässt das letzte Jahr Revue passieren. Am 28. Dezember 2022 fand das 
traditionelle Curlingturnier mit motivierten Teilnehmenden statt. Leider waren weniger 
Mitglieder anwesend als in anderen Jahren. Deshalb motiviert Ruedi Liechti die anwesenden 
Mitglieder beim nächsten Turnier wieder mitzumachen. 
 
Am 4. Februar 2023 fand das Jubiläum vom Chaletverein auf dem Männlichen statt. Das 
Essen mit der Unterhaltung durch Schnulze & Schnultze war ein voller Erfolg. Viele 
Mitglieder genossen die schöne Abendstimmung und das gute Essen. Das geplante 
Familien-Plauschturnier am Nachmittag musste leider aufgrund zu weniger Anmeldungen 
abgesagt werden.  
 
Der Ausflug für die Wengener Kinder konnte in diesem Jahr nicht durchgeführt werden. 
Dieser sollte jedoch im Jahre 2023 wieder durchgeführt werden. 
 
Generell beschäftigt das Taxiwesen die Wengener Gäste und Bevölkerung. Barbara 
Maienfisch wird dazu weitere Details erwähnen. Wichtig zu sagen ist, dass die aktuelle 
Lösung nichts mit dem Chaletverein zu tun hat. Der Chaletverein hat einzig zwei 
Anteilsscheine der Genossenschaft Taxi Wengen erworben. Ruedi Liechti betont, dass es 
nicht die Aufgabe des Chaletvereins ist, das Taxiwesen zu übernehmen/ zu bestimmen. 
 
Allgemein erlebten wir einen Winter mit wenig Schnee. Ein besonderer Dank geht deshalb 
an die Pistenbearbeitung GmbH, welche die Talabfahrt nach Wengen bis heute 
aufrechterhalten hat. Ruedi Liechti betont, dass es nicht selbstverständlich ist und nur dank 
guter Vorbereitung und hohem Einsatz der Mitarbeitenden möglich ist. 
 
Der Bericht wird mit Applaus verdankt. Zudem übergibt Barbara Maienfisch im Namen des 
Vorstandes ein Geschenk an Ruedi Liechti für seinen grossen Einsatz für den Verein. 
 
 
 
 



3. Rechnung 2022 
Simone Duss erläutert die Jahresrechnung, welche auch auf den Tischen aufliegt. Die 
Einnahmen belaufen sich auf CHF ~6'500. Die Ausgaben betragen rund CHF 17’000. Dazu 
gehören das Sponsoring des Kino Wengens, der Pistenbearbeitung GmbH, Wengen 
Tourismus sowie die Versandkosten. Zudem konnten die Aktivitäten des Vereins durchführt 
werden (Fondueabend, Curling-Turnier). Für das Jubiläumsfest «25 Jahre Chaletverein» 
wurde eine Rücklage von CHF 10'000 verbucht. Zudem wurden zwei Anteilsscheine für die 
Genossenschaft Taxi Wengen erworben und diese in der Bilanz als Teil des Vermögens 
aktiviert. Entsprechend resultiert ein Verlust von rund CHF 9'000. Das Eigenkapital per 
31.12.2022 liegt bei CHF ~25’700.  
 
Ruedi Liechti erwähnt, dass neu die Rechnungen für den Mitgliederbeitrag jeweils bereits 
nach der Frühlingsversammlung versendet werden und nicht erst im November des 
Vereinsjahrs. Da es in diesem Jahr viele fehlende Zahlungen gab, werden die Mahnungen 
für diejenigen Familien gemeinsam mit der Jahresrechnung versendet. 
 
Ruedi Liechti bedankt sich bei Simone Duss für die pflichtbewusste und gute Führung der 
Vereinsfinanzen. 
 
4. Revisionsbericht 
Peter Jörg und Peter Mathys haben die Rechnung 2022 geprüft. Die Buchhaltung ist 
ordnungsgemäss geführt. Sie empfehlen die Genehmigung der Rechnung und die 
Entlastung des Vorstands. 
 
Die Rechnung für das Jahr 2022 wird mit Applaus genehmigt.  
 
5. Entlastung des Vorstandes 
Die Vereinsversammlung entlastet den Vorstand für das Jahr 2022 einstimmig. 
 
6. Festsetzung des Jahresbeitrages 
Der Vorstand stellt den Antrag den Mitgliederbeitrag bei CHF 60.- zu belassen. Dies wird von 
der Vereinsversammlung genehmigt. 
 
7. Budget 2023 
Simone Duss erläutert das Budget 2023. Es beinhaltet die üblichen Einnahmen und 
Ausgaben (Sponsoring, Aktivitäten Chaletverein). Das Jubiläumsfest ist bereits grösstenteils 
durch die Rücklage abgedeckt. Zudem wird die Bank in Gedenken an Lukas Zbären 
budgetiert. Das Budget schliesst mit einem Fehlbetrag von CHF ~3'000.  
 
Das Budget wird stillschweigend genehmigt. 
 
 
8. Vorschau 2023 
Ruedi Liechti gibt einen Ausblick auf das weitere Vereinsjahr 2023. Es stehen folgende 
traditionellen Anlässe an: 

- Ausflug mit den Wengener Kinder: Sommer/ Herbst 2023 
- Traditionelles Curlingturnier: 28. Dezember 2023 

 
Zudem wird es im folgenden Jahr wieder einen Fondueabend (Anfangs Februar) und die 
Vereinsversammlung geben (Ostersamstag). 
 

 

 



9. Verschiedenes  

Beatrice Imboden informiert zur IG 1268. Die IG 1268 wurde vorwiegend vom Wengener 
Gewerbe gegründet mit dem Ziel Wengen stärker zu positionieren. Sie sind zum Beispiel für 
den Betrieb des Innerwengen Lifts im Sommer verantwortlich und haben die Kugelbahnen 
aufgebaut und zur Verfügung gestellt. 
 
Aktuelle Informationen zur IG 1268 können im Holzchalet auf dem Eigerhubel oder auf der 
Webseite eingesehen werden.  
 
Auch im Jahre 2023 realisiert die IG 1268 wieder das Projekt vom Innerwengen Lift. Jeden 
Samstag und Sonntag im Sommer wird der Lift in Betrieb sein. Dabei werden weitere 
Aktivitäten für Kinder und Erwachsene organisiert. Auch die Kugelbahnen (neu mit erteilter 
Baubewilligungen und mit kleineren Anpassungen aufgrund von Lärmbeschwerden) werden 
wieder im Dorf zur Verfügung stehen. Falls die Mitglieder sich an der IG1268 finanziell 
beteiligen möchten, gibt es ein Spendenkonto. 
 
 
Barbara Maienfisch informiert zum Taxiwesen. Seit dem abrupten Aufhören von Taxi 
Wegmüller im Februar 2022 wurde bis Ostern 2022 ein Gepäcktransport durch Wengen 
Tourismus, Gewerbe und Parahotellerie sichergestellt. Im März 22 erfolgte ein Gespräch 
sowie eine Ortsbesichtigung von M. Peter (Frutt Taxi aus Grindelwald). Ende März gab es 
eine Orientierungsversammlung, wobei kein Interesse an einer Übernahme des Taxis durch 
ortsansässige Personen bekundet wurde. Im April 22 gab es eine weitere Bezirks-
versammlung, wobei ein Antrag an Gemeinderat erfolgte, dass er eine Arbeitsgruppe für 
einen Taxibetrieb einsetzen soll. Dieser Antrag wurde angenommen. Anfang Mai 2022 sagte 
Frutt Taxi den Betrieb in Wengen aufgrund eines Todesfalls in der Familie ab. Mitte Mai 
beschliesst der Vorstand von Wengen Tourismus den Taxibetrieb/ Gepäcktransport 
vorübergehend sicherzustellen. Im Mai / Juni werden Taxifahrer durch Wengen Tourismus 
gesucht. Zudem treffen die zwei gesponserten Fahrzeuge ein. In den Sommermonaten wird 
der Transport durch Wengen Tourismus organisiert. Der Krankentransport werden weiterhin 
durch Herrn Wegmüller abgedeckt. Ab Juli fängt Frau Wegmüller an, unregelmässig, 
Taxifahrten durchzuführen.  
Anfangs September 22 wurde in der Arbeitsgruppe definiert, dass eine Genossenschaft 
gegründet werden soll, welche den Betrieb organisiert. Am 10. November 2022 fand die 
Gründungsversammlung statt. Da sowohl Frau Wegmüller als auch Herr Michel zusätzlich 
zur Genossenschaft eigenständig Taxi fahren, wurde ab dem 22. Dezember einzig am 
Wochenende über die Genossenschaft ein Taxidienst angeboten. Im kommenden Sommer 
soll der Betrieb einzig über Frau Wegmüller und Herr Michel abgedeckt werden. Der Bedarf 
nach einem Gepäcktransport durch die Genossenschaft ist nicht notwendig. Für den 
kommenden Winter wird erneut eine Bedarfsanalyse durch die Genossenschaft durchgeführt 
und entschieden, ob die Genossenschaft ein eigenständiges Angebot einführen soll oder 
nicht. 
 
Aus dem Plenum kommt die Wortmeldung, dass es kein Taxi, sondern einen Taxi-Dienst in 
Wengen braucht. Analog zu den Hotels oder Wengen Apartments sollte es möglich sein, die 
Gäste vom Gewerbe und Privatpersonen durch Wengen zu fahren. Barbara Maienfisch 
entgegnet, dass es nicht erlaubt ist als Hotel die Gäste zur Gondelstation für die 
Tagesaktivitäten zu fahren. Einzig die Abholung vom Bahnhof zum Hotel und zurück ist ohne 
Taxi-Schein oder Bewilligung erlaubt. 
 
An der nächsten Bezirksversammlung am 18. April 2023 wird das Thema behandelt und die 
Bevölkerung informiert. An dieser können die Mitglieder des Vereins auch teilnehmen. 
 
 



In der Abwesenheit von Rolf Wegmüller informiert Barbara Maienfisch als Vorstandsmitglied 
von Wengen Tourismus über das Geschehen in Wengen: 
 

- Wintersaison 2022/23: Die Auslastung der Hotels im Winter ist hoch wie nie zuvor, 
wobei das Hotel Palace als auch zwei der Classic Hotels geschlossen sind. Die 
Ferienwohnungen sind schlechter gebucht als in den Vorjahren. Das Palace Hotel 
steht weiterhin zum Verkauf. Die Classic Hotels werden im Dezember 2023 die Tore 
öffnen. Die Buchungen für den Sommer 23 sehen für Hotels und Ferienwohnungen, 
ab Juni, sehr gut aus. 

- Fitnesszentrum Lauterbrunnen: In Lauterbrunnen gibt es nun neu ein 
Fitnesszentrum. Dies war ein Wunsch/ eine Nachfrage von verschiedenen Gästen. 

- Lauberhorn Run: Die Organisation des Rennens lag bis jetzt bei Wengen 
Tourismus. In Zukunft wird dieser Run vom Jungfrau Marathon Organisationskomitee 
organisiert. 

- Jungfrau Marathon: Zukünftig gibt es beim Jungfrau Marathon auch einen 
Halbmarathon, welcher in Stechelberg startet. 

- Geschäftsführung LWM: Neu werden Willy Müller und Fabienne Pfluger die 
Geschäftsführung der LWM übernehmen. 

 
Im Anschluss an die Versammlung hält der Wengener Olympiasieger im Ski Cross Ryan 
Regez ein Referat und gewährt den Mitgliedern einen Blick hinter die Kulisse seines Lebens 
und seines Sports. 
 
 
Ende der Sitzung: 18.00 Uhr. 

 
Für das Protokoll 
Corinne Jörg 
 


